

**20 février 2007, Ottawa**

**Allocution à l'occasion de la visite de monsieur Bill Gates**

Bonjour.

Au nom du gouvernement du Canada, j'ai l'immense plaisir d'accueillir Bill Gates à Ottawa. En plus de remporter un énorme succès dans le monde des affaires, Bill Gates est l'un des plus grands philanthropes de l'histoire. Par leur fondation, Bill et son épouse Melinda ont versé des milliards de dollars à diverses causes dans le monde entier et, ce faisant, ont touché un nombre incalculable de vies. Bien que la fondation Gates soit active dans divers domaines, elle est surtout reconnue pour les fonds qu'elle verse aux initiatives mondiales en matière de santé.

Et c'est une telle initiative qui nous réunit aujourd'hui. Je n'ai certainement pas besoin de vous dire que la pandémie mondiale de VIH/sida est l'une des pires crises que le monde n'ait jamais vécues. Quarante millions de personnes infectées, plus de vingt-cinq millions de morts, et des millions d'orphelins et d'orphelines. Bien que l'objectif soit de trouver un traitement, nous devons également prendre des mesures préventives pour stopper la propagation de cette maladie.

Aujourd'hui, j'ai le plaisir d'annoncer l'Initiative canadienne de vaccin contre le VIH. Cet effort conjoint entre notre nouveau gouvernement et la fondation de Bill et Melinda Gates contribuera aux efforts mondiaux visant à concevoir des vaccins sécuritaires, efficaces, abordables et mondialement accessibles contre le VIH. Les avantages de l'Initiative canadienne avec la fondation Gates seront nombreux.

Ce partenariat nous permettra : d'accélérer la découverte d'un vaccin; de construire des locaux pour fabriquer des vaccins en vue d'essais cliniques; d'accélérer l'essai clinique des vaccins expérimentaux; d'améliorer l'accès au vaccin; et de coordonner les activités des chercheurs canadiens et internationaux afin de veiller à ce que la contribution canadienne à l'Entreprise mondiale pour un vaccin contre le VIH soit la plus efficace possible.

Mesdames et Messieurs, il ne fait aucun doute que le développement d'un vaccin efficace contre le VIH représente l'un des plus grands défis scientifiques de notre époque. Et le Canada saura le relever. Parce qu'il est un leader mondial.

Grâce à cette initiative et en partenariat avec la fondation Gates, le Canada offrira les ressources nécessaires pour atteindre cet objectif louable, épargnant ainsi à des millions de personnes les horreurs du VIH/sida.

Merci.